

7月8日（月）朝礼にて

先週、約束したことがあります。覚えていますか。

- ・汚いことばを使わないようにしましょう。
- ・忘れないようにしましょう。

そうだね。それで、来週も、もう一回お話しをするよっていいました。

汚いことばを使うと、心が汚くなる。心が汚くなると、もっと汚いことばを使うようになる。どんどん悪い方に行くんです。使った悪いことばで自分がやられてダメになってしまいます。

5年生は、先週、ハッピートークの授業を受けましたね。6年生は去年、受けました。そのことを復習するつもりで話を聞いてほしいと思います。

先週、紹介しました。「すごいね」「ごめんね」「やったね」「ありがとう」このことばを聞いて、嫌な気持ちになる人がいたら言ってね。

今週も考えてきました。「上手だね」ボールが当たっちゃったときなんか「だいじょうぶ」「さすが」「おめでとう」今日も4ついいます。先週も4つ、今日も4つ。こういうことばを使うようにしましょう。

では、逆に使ってはいけないことば。このことばを聞くと気分が悪くなります。読み上げないで下さい。先週のことばにプラスします。「うざい」「ちび」「でぶ」「ぶす」「しね」言ってはいけません。絶対にだめです。こういうことばを聞いて、言われた人もつらいけど、言った人は一番近くで聞いているんですから、一番やられてしまいます。絶対に言わないようにしましょう。

もう一つ。とっても暑いんです。今朝も汗をいっぱいかいて来た人もいるけど、昨日は家で涼しく過ごしたと思います。でも、学校にはエアコンはないし、暑いところばかりかもしれないけれど、水筒のお茶を飲んだり、少しでも風の通るところをさがして過ごして下さい。君たちは子どもだから汗腺が未発達なんです。だから、本当は、もっともっとたくさん汗をかかなければいけないんだけど、十分に汗が出なくて熱がこもってしまいます。また、背が低いので、上からの熱ばかりじゃなくて、地面からの反射熱で上からも下からもやられてしまいます。だから、十分に気を付けてほしいと思います。遊んでいると、楽しくて忘れてしまうかもしれないですが、昨日もたくさんの方が死んでいます。一番危ないのはお年寄り、次が子どもです。死んでしまってからでは遅いので、気を付けて下さい。もし、気持ちが悪いようなときは、すぐに近くの大人に言って下さい。